



地域の皆様と連携して

教頭

本校では、特色ある活動として、地域に根差した教育活動を進めています。そのいくつかを紹介します。

○ ふるさと教育

ふるさと教育では、1、2年生は生活科、3年生から6年生までは総合的な学習の時間を中心に、体験学習を通して、地域を愛する心を育てています。

1、2年生は、福野地域が好きになるように、福野地域のお店や施設に出かけ、それらのよいところを見つけています。

3年生は、《地域の文化》をテーマに、福野地域の祭りや催事等について調べ、地域振興のために努力する人の話を聞いたり一緒に活動したりしています。

4年生は、《地域の環境》をテーマに、地域の環境を調べ、自分のできる環境を守る取組を実践し、環境について考えています。

5年生は、《地域の食文化》をテーマに、サトイモや米などの特産物を育てたり伝統料理等について学習したりして、地域の発展や文化について考えています。

6年生は、《共生社会》をテーマに、高齢者や障がいのある方を理解し、共に生きる社会について考えています。

○ クラブ活動

4年生から6年生までが異学年で互いに協力し合って活動できるように、年間12回のクラブ活動を行っています。

今年度は、短歌、俳句、お茶・お花、夜高太鼓、ゲートボール、ペタンク、伝統料理など、21のクラブを運営しています。そして、各種協会や団体などの協力のもと、21のすべてのクラブ活動の講師を地域の専門家をお願いしています。子供たちは、地域の方とのふれあいを楽しみながら活動しています。



福野繁盛会による夜高行燈の下絵の指導（3年生）



のこぎりの使い方の指導（木工クラブ）

いずれも地域の皆様の協力があってこそこの活動です。これらの活動から地域の人々とふれあい、地域の温かさや地域の人々の熱意を感じ取ってほしいと願っています。今後ともよろしくお祈りします。

南砺市内の小・中・義務教育学校では、特色ある教育活動について、市民の皆様にご紹介することを目的に学校プロモーションビデオを作成しました。本校のプロモーションビデオは、学校ホームページの左側の「学校紹介ビデオ」からご覧になれます。

10月 主な行事予定

- | | |
|-----------------------|----------------------------|
| 2日(日)ミニ運動会（3年生） | 21日(金)就学時健康診断 下校 13:10 |
| 4日(火)1年校外学習(ファミリーパーク) | 25日(火)2年校外学習(ファミリーパーク) |
| 16日(日)学習発表会 | 27日(木)～28日(金) 校外・宿泊学習（6年生） |
| 17日(月)振替休業日 | 30日(日)ミニ運動会（1年生） |

※今後の状況により、行事の実施は随時変更いたします。ご理解とご協力をお願いします。



自分たちができることを大切に

福祉教育担当

本校では、例年アルミ缶回収活動の収益金で貧困に苦しむアジアの子供たちが安全な水を飲めるよう、井戸を贈る活動を行っています。今年度も子供たちだけでなく、地域の方々にもたくさん協力していただいています。

アルミ缶回収日の給食時には、その日に集まった**数**を校内放送で子供たちに知らせています。昨年度はアルミ缶を回収した**袋の数**を全校に知らせていました。今年度は、協力した子供の**人数**も全校に知らせることにしました。

当たり前ですが、アルミ缶が数多く集まった方が早く井戸を贈ることができます。しかし、委員会の子供たちは、全校の一人一人がこの活動に関わってほしいという願いをもって取り組んでいます。だからこそ、アルミ缶の数ではなく、人数を伝えているのです。その一方で、やはり、いち早くアジアの子供たちに井戸を贈りたいという気持ちもあり、毎月、アルミ缶の回収袋がいっぱいになると、「井戸を贈るにはあとどれくらい持ってくればいいのかろう。」と活動のねらいを自分ごととして考えている子供もいます。

私は、子供たちにアルミ缶を持ってくるという自分にできる行動が、誰かの役に立っているのだということを伝え、思いやりのある温かい心を育てていきたいと思います。これからもアルミ缶回収活動を通して、自分にできることを大切にして人の役に立つ子供の育成に努めたいと思います。



教育活動あれこれ



シェイクアウト訓練（9月1日）
「自分の命は自分で守ろう」



3年生総合 スプレー菊苗植え
（9月5日）
「大切に育てようね」



5年生宿泊学習(砺波青少年自然の家)
（9月12日～9月13日）
「協力して焼きそばを作ろう」

